

私のよろこび

絶対に負けないという信念 継続で沢山のご加護 ご奉公で不安解消 リモート参詣で一体感

よろこび\*のお講席風景

「自分考えで迷いお叱りを頂いた体験

こどもたちの会

喜びは家族や周囲の人々と共に



モデル:バナ (目黒教区 中村敬信さん)

# 治題目口唱



# 初めは気乗りしなかった

てすごいことだと気が付い

# スマホ参詣ですが

| 8月のお講席で次のように | 8月のお講席で次のように

にいながら本堂が拝めるなんにいながら本堂が拝めるなんでも、お講席での皆さんの体でも、お講席での皆さんの体がしませんでした。

のかスマホを拝むのか迷いま思っても、家のご本尊を拝むたのです。いざ実行しようと

ると、いつの間にか夢中になるつもりでお看経をあげ始めがら本堂のご本尊にご挨拶すした。そこで、スマホを見な

っているかのように感じまし

ってお題目を唱え、本堂に座

していたのです」
に向かって気持ちよくお唱えた。気が付くと、家のご本尊

## 出勤前にスマホで

また、「息子が、出勤する ります。「スマホを開きっぱ なりました」という家庭もあ なりました」という家庭もあ がにスマホを開いて本堂にご

いう方もあります。ころだけ拝見しています」としてしまうので、ご法門のと

### コロナ禍では

## できるところから

マロナウイルス感染が怖い は来るところから始めてみま 出来るところから始めてみま はまう。リモート参詣でも工 しょう。リモート参詣でも工

尊から目を離さないで唱えるさない」の項に、題目口唱のさない」の項に、題目口唱のべ 一」の「本尊から目を離べ 一」の「本尊から目を離

経中に雑念がわきにくいのでとはなる、本尊ではなると気持ちを集中の妙法のところに目の焦点をのがはなると気持ちを集中の対法のところに目の焦点をも世の対法のところに目の焦点をの対法のところに目の焦点をの対法のところに目の焦点をの対法のところに目の焦点をの対法のところに目の焦点を

全で本尊に視線を集中させる くの本堂に遥拝すると、画面 ちを集中させ易く、自然に本 りを集中させ易く、自然に本

口唱を始めるのです。家のご本尊に向かってお題目ことができます。それから、

#### 基本は同じ

お題目口唱の大切さや喜びを感得できるよう、今一度練をしてください。本尊を見つめ、余念なく妙法を唱えると、め、余念なく妙法を唱えると、に感得することが出来ます。に感得することが出来ます。いよう、リモート参詣にも力いよう、リモート参詣にも力を入れ、気持ちのこもったおを入れ、気持ちのこもったおまり。

す」とあります。

#### 10月のご奉公のすすめ

# 本年度のご奉公テーマ「参詣」

お題目を唱えるだけで人々が苦会も分散形式で奉修されます。ですが、コロナ対策のため高祖ですが、コロナ対策のため高祖

蓮聖人のご恩に感謝して、参詣口唱の信心を伝えて下さった日しみから救われるという、妙法

将引に気張りましょう。

# 今月の「随喜轉教」

「一歳六か月の赤ちゃんが手術

いません。応援祈願を勧めていた育ってほしい」と願わぬ人はなって御法様のお役に立てる人する」と聞けば、「早く元気に

う。
ればきっと応援者が出ます。そればきっと応援者が出ます。

# 来月の「ご奉公のポイント」

、信徒講習会

なります。その代り、開講本旨定していた信徒講習会は中止とコロナ対策のため、11月に予

再興祈願朝参詣週間の朝の勤行

ます。 ついての御導師ビデオを上映し後8時45分頃から、日蓮聖人に

#### 御礼言上式 二、七五三無事養育成長

講師に言上して頂けます。 出五三無事養育成長のお礼言上を は、コロナ禍のため式典は が望する方は、11月14日 m ~11 が望する方は、11月14日 m ~11 が望する方は、11月14日 m ~11 が望する方は、11月14日 m ~11 が出版のでください。当番お

4

# 三、諸御本尊拝受御礼御講--

## 四、団参中止に伴い

コロナ禍で団参は中止になっ

#### 1 ① 月の寺内予定

日	程	行 事	時刻
1日~7日		開講本旨再興祈願朝参詣週間	
1	日金	開講本旨再興祈願総講	10 時半
2	日 🕕	運営会議	9 時半
3	日	高祖会奉修費、御供米料奉納、参詣人数申込締切	
9	日	高祖会分散参詣当番 西部連合	7 時
10	日	高祖会無事奉修祈願朝参詣週間 (10日~16日)	
		高祖会分散参詣当番 かながわ連合、千葉連合	7 時
11	日月	高祖会分散参詣当番 渋谷港連合	7時
12	日火	高祖会分散参詣当番 都中里連合	7時
13	日水	高祖会分散参詣当番 多摩連合	7時
14	日木	高祖会分散参詣当番 目黒世田谷連合	7時
15	日金	高祖会分散参詣当番 品川連合	7時
16	<b>∃</b>	高祖会分散参詣当番 杉並連合	7時
17	日	高祖会 (開導聖人御命日総講に併修) (役中・事務局代表参詣)	7 時
25	日月	門祖聖人御命日総講	10 時半
		令和3年度前期納金表提出締切	
31	日	赤い羽根共同募金締切	

中止の定例行事:連合幹事会、後続者育成連絡会、口唱会、三島聞信寺団参

視聴できます。 の1階ロビーの大型TVでも で公開されております。お寺 は大変解り易いものになって

います。

しょう。奉納袋は9月に配りまお花料の応援をさせて頂きま展に寄与するために、全教区で展に寄与するが、同志寺院の弘通発





は御導師よりご挨拶を頂きました。 三十七回忌法要が奉修されました。 ロナ禍の影響で1年延期となった日晨上人御 映像で日晨上人の想い出、 8月29日11当日 分散参詣期間

## 宗風十項目について

中は、

ださったことに対する感謝」と が宗風十項目を決めて残してく 報恩の中心テーマは、「日晨上人 いう点にあります。法華経の見 今回の日晨上人御三十七回忌



は、 宝塔品に出現する宝塔の内側に る宝石が散りばめられています 金・銀・瑠璃 仏を荘厳する七宝といわれ 玻璃・真珠

#### 珊瑚・瑪瑙 七つの功徳

戒・定・進・捨・漸 宝石の七宝ではなく「聞・信・ 時代に妙法蓮華経を唱える者は、 つの功徳に荘厳されると仰せに 日蓮聖人は、 末法という今の という七

> 宝に飾られた宝塔であると称え りした阿仏房のことを、宛ら七 された日蓮聖人を命がけでお守 ておられます。

定・進・捨・漸」という七つの 功徳を身に付ける思いをもって すが、現在の我々も「聞・信・戒・ 行を志す者の基本とされていま 信心修行にはげみたいものです。 七宝を身に付けるのは仏道修

# 「寂光の道しるべ二」を参考に

りやすいように宗風十項目をま 目を加え、現在の我々にも分か 異体同心・浄仏国土という三項 とめてくださいました。 日晨上人は更に、日常信行

るべ 法門が記載されています。 今回お配りした「寂光の道し 二」には宗風に関するご

#### 令和8年8月荷耶報告

日 程	2	行事	時刻
1日~7日		開講本旨再興祈願朝参詣週間	
1日		開講本旨再興祈願総講	10 時半
7 日	•	運営会議	9 時半
		高祖会奉修本部会議	10 時半
13 日	金	高祖大士御命日総講	10 時半
15 日	<b>(1)</b>	日晨上人御 37 回忌奉修費、御香料、お塔婆、申込締切	
17 日	火	開導聖人御命日総講	10 時半
21 日	•	日晨上人御 37 回忌法要分散参詣 当番西部連合	7時
22 日	<b>(3)</b>	日晨上人御 37 回忌法要分散参詣 当番渋谷港・千葉連合	7時
23 日	月	日晨上人御 37 回忌法要分散参詣 当番都中里連合	7時
24 日	火	日晨上人御 37 回忌法要分散参詣 当番目黒世田谷連合	7 時
25 日	水	門祖聖人御命日総講	10 時半
		日晨上人御 37 回忌法要分散参詣 当番杉並連合	10 時半
26 日	木	日晨上人御 37 回忌法要分散参詣 当番品川連合	7時
27 日	金	日晨上人御 37 回忌法要分散参詣 当番かながわ連合	7 時
28 日	•	日晨上人御 37 回忌法要分散参詣 当番多摩連合	7時
29 日	•	日晨上人御 37 回忌法要 朝勤行に併修	7時

ホームページでも視聴できます。 多くの教務さんのご奉公があ りがたかったです。

柄を知ることができました

日晨上人にお会いしたことは

気がします

ありませんが、日晨上人の人

「宗風とは」なにかが分かった

覧になられた方からのご感想。 ビデオにして上映しました。ご 昔の風景がいろいろ出てきて 過去の知らない出来事、歴史 を知ることが出来ました 青春時代を思い出した

務さん、信者さんの思い出話を これまで轉教に掲載された教 日晨上人の 想い出

# 意見自分をいしいう信念

# みたか教区 Hさん

業です」と言われました。 ましたが、良性で心配するもの 腸にポリープが2つあり切除し 御奉公させて頂いております。 まして、毎年、甲のお席も頂き きました。お陰様で元気になり 皆様に詰助行、 合、教区の方々をはじめ大勢の を切除致しました。その際は連 見つかり、手術をして4分の3 た。そして先生から「外科は卒 ではないとの事で安心致しまし の検査をして頂きましたら、大 私は平成28年2月に胃ガンが 今年の3月に胃カメラや大腸 ご祈願をして頂

この喜びを子や孫にも伝え信く、感謝申しあげております。まもり下さったのだと有り難

行相続を願ってまいります。

#### ♡御導師から♡

がご祈願の大事な要です。 ない」という強い信念が。これ ない」という強い信念が。これ かなか。 手押し車を押しながら、お参

# の記述で記述の心が聴

品川教区

Iさん

私は、今までご信心第一、お私は、今までご信心第一の気持ちで過ごしてきました。その積み重ねが、てきました。その積み重ねが、つまでいただきました。みまでいただきました。

は、60代で大腸癌、67歳で腎臓今迄いただいた大きなご利益

させて頂いておりますので、

お

これも御法様にいつもご祈願

癌の手術 (しかし9%腎臓機能癌の手術 (しかし9%腎臓機能 時病、冠動脈のバイパス手術 換手術、冠動脈のバイパス手術 を乗り越えられたことです。 大きな病はいつも、危なくな

また、車で運転中に遭遇し守りを頂いております。

る前に検査で見つかるというお

と。そして、出来るご奉公に励はり、先にお話ししましたように、お給仕第一に、朝夕のお看経を必ず忘れずにお上げすることを思いますと、やりましたことを思いますと、や

います。 に日々過ごしていくことだと思むことで、迷わずにご信心第一

た、事故寸前で回避できたこと

じています。のご加護がいただけると私は信のご加護がいただけると私は信のが加護がいただけると私は信いでいます。

# 豊島教区 Tさん

で最後で不安解消

現役時代、仕事上でプレゼン

堂にプロジェクター・スクリー しないかという不安で、いつも はえていました。そんな時には お看経と思い、御祈願と朝参詣 に励んだものでした。妙應寺 が駒込に移転したころより、本

ンが常備されたこともあり、お

導師のご法門のお手伝いとして、お総講での「寂光の道しるて、お総講での「寂光の道しるべ」をスライド化するご奉公を始めました。このご奉公は、もう5年にもなります。自分のプレゼンならば失敗しても、自分の力が足りなかった、と諦めもつきますがお導師のご法門中につきますがお導師のご法門中に失敗はできない、失敗したなら

ば、お給仕不足をどうお懺悔す 参詣の信心修行であると思って 自分では万全の準備をしている まってもその思いは同じです。 します。もちろん、お総講が始 うまくいきますように」と御祈 をしたあと、「今日のご奉公も、 には本堂に入り、映写のテスト お総講の日には、 りません。毎朝、朝参詣を続け、 るには、お看経とお参詣しかあ も、その不安な気持ちを払拭す はより大きくなるものです。で ればよいのか?とプレッシャー います。 には、やはり日々のお看経や朝 つ起こるかわかりません。それ つもりでも、失敗や不手際はい 願の気持ちをもって、お看経を 開始一時間前

#### ライブ配信 ライブ配信 まり数区から「ありがとう」

ところが、娘の分は不思議と

## ☆夏期参詣ライブ編

願をまとめてお寺に送りまし6月末に家族分の7月のご祈

ました。 まる夏期参詣ライブ参詣となり た。お陰様で大変、身の引き締 た。お陰様で大変、身の引き締

上されて本当に驚きました。 しはのご祈願札がしかも全部言に娘のご祈願札がしかも全部言

平日、娘は登校の為に7時20 でしか、ライブ参詣できま がまでしか、ライブ参詣できま で回して頂けたのでしょうか? に回して頂けたのでしょうか?

○都中里連合の御講に参詣さ

回分の接種予定日がきまりまし

したら、その日の夜に主人の2

しい御講でした。とても素晴らせて頂きました。とても素晴ら

御利益談、信行相続のやり方、 等々大変に感動しました。司会 の方もハキハキととても聞きや すかったです。入院中でベッ すの上でのお参詣ですが、本当 にライブ配信の御奉公の方々に は、何時も感謝の気持ちは、忘 れません。

○6月には「ライブ参詣にも ○6月には、「ワクチン接種 を別のご利益をいただきました。 す月には、「ワクチン接種 を開のご利益をいただきました。 な財のご利益をいただきました。 な財のご利益をいただきました。 な財のご利益をいただきました。 な財のご利益をいただきました。 な財のご利益をいただきました。 な財のご利益をいただきました。 な財のご利益をいただきました。

# ギガ消費にご注意下さいリモート参詣では

#### 総務部 鮫島清

いてご注意ください。いる方は通信データの使用量についる方は通信データの使用量につます。スマホでライブ参詣をされて

WiFi がない環境で2時間の動画 WiFi がない環境で2時間の動画 WiFi がない環境で2時間の動画 なるが、1G単位に追加購 にする必要があります。契約は月間 入する必要があります。契約は月間 のする必要があります。契約は月間 のする必要があります。契約は月間 のする必要があります。契約は月間 のする必要があります。契約は月間

かりでとても楽しいです。た。毎回、色々と新しい発見ば

# ⇒**朝参詣ライブ編**

離が近くなり、今まで以上におなって、より一層、東京との距

看経するのが楽しくなりま

○中継で見せて頂いた六角堂

でクラスからコロナ感染者が出る事なく、充実した大学生活をる事なく、充実した大学生活をお前だったお講参詣が出来なくなり、お講参詣させて頂けることのありがたみが、よく分かりました。地方でも御講が再開でました。地方でも御講が再開できるように、ご祈願、お給仕、きるように、ご祈願、お給仕、お看経を頑張っていきたいでお看経を頑張っていきたいです。

## ☆六角堂ライブ

○私自身はまだ、六角堂を訪わってきました。

いたのを、昨日の事みたいに思いたのを、昨日の事みたいに思い出します。「綺麗だね。良いい出します。「綺麗だね。良いい出します。「綺麗だね。良いが出します。「綺麗だね。良いが出します。「綺麗だね。良いが出します。「続麗だね。良いい出します。「

# 紹介コーナースマホ便利アプリ



# ラインの便利な小技③

「友だちの名前を変更する」方法 ラインの友達の名前が、ニック ラインの友達の名前が、ニック ネームだとか顔写真が掲載されて いないと、誰だか分からない時があ りますね。そこで、友だちの名前を 自分にとって分かり易い名前に変

せて頂いてから、大学に行く事た。また、毎朝、ライブ参詣さ

**あばと二人で朗らかに拝見して敷地内の筍や花。あの時は、ば** 

①ホーム画面の「友だち」一覧で相②表示名を変えたい友だちのプロ②表示名を変えたい友だちのプロフィール画面を開いたら、名前横の鉛筆マークをタップします。の鉛筆マークをタップして「保存」ボタンをタップして完了です。

更されますのでご安心ください。
ての変更は自分のラインのみ変れないでください。

詣させて頂きたいと思います。

い出します。

今度は、ぜひお参

# 自行考えで強いお叱いを頂いた体験

# ◇中座してはいけない◇

みたか教区

Hさん

けない」と何度も注意されていた て、あれこれ他の用事をしてはい 私は母から「お看経中は中座し

ました。窓際に置いてあった冷風 のですが、先日また中座して二階 の弟の部屋の片付けをしてしまい

取り除いたりしている内に、その 機の上に山積みになっている本を 冷風機が物凄い音を立てて外へ落

ちてしまい、バラバラに壊れてし

まいました。

反省しました。 御法様からお叱りを戴いたのだと その時、母からの注意を忘れて

# ◇素直に拝聴しましょう◇

杉並教区

私の母は入信したばかりの頃 Kさん

しての考え方のお話を伺っても、 していたそうです。 「ですが 御講師!!」と言って反論 お講席でお導師やお講師の信者と 般的な考え方しか出来ない母は

きたり、 番下の妹が高熱を出したり、学校 でお叱りと気付き、申し訳なく の帰りに側溝に落ちて怪我をして 毎回、 妹に何か起こるの

そして、その日、帰宅すると一

自分考えを捨てて素直に拝聴さ 達姉妹に御導師、 思ったそうです。それで母は 御講師のお話 私 ば

かな、

とお総講のお賽銭を入れず

ように心がけています。 せて頂くように!といつもいつも 言っていました。私達もそうある

◇お賽銭を忘れると・・◇

大井大森教区

W さん

ラッポになってしまう。しっかり とさせて頂いているとお金に困ら ていると、何故かお財布の中がカ にお賽銭を入れるのに、 母から、 毎日お看経を上げる時 入れ忘れ

何年か前に、何となく今日はいい 上げさせて頂いております。処が、 時やお寺のお総講には、 わっておりました。私もお看経の ない、と財の功徳の大切な事を教 お賽銭を

にお参詣して帰宅すると、その夜、たなり、大変驚きました。 よく母になり、大変驚きました。 よく母になり、大変驚きました。 よく母が「お寺に使うお金を節約すると、 一万二千円の反則金を払う事でいたのを思い出し、あーやっぱりこう云う事なんだと、魔がさした自分考えを深く反省し、早速御た自分考えを深く反省し、早速御にいるので、

◇後回しにしてはいけない◇

で尻もちをついてしまい、腰を強数年前、朝御宝前のお給仕をさせて頂いた後、いつもの通りお看程を頂こうと思いましたが、庭の緑が気に入らないところがあったので、そっちを先にしてしまいたので、そっちと転ぶはずのないあったので、そっちを大にしてしまい、屋のおいたので、とったので、とったので、とったのは、関係を強い、関係を対し、関係を対し、関係を強い、関係を強いで、関係を強い、関係を強い、関係を強い、関係を対している。

した。
気が付き、お懺悔をさせて頂きま
経を後回しにした御罰だとすぐに
打してしまいました。これはお看

ものと励ませて頂いております。お敬いの心で御奉公をさせて頂くおいの心で御奉公をさせて頂く

# ♡御導師から♡

憶に留めて参考にして下さい。 お叱りはお守りを頂いている にご利益を頂くという方向か しご利益を頂くという方向か しご利益を頂くという方向か という事を、忘れない様に記 をいう事を、忘れない様に記



立き母が献華をさせて頂いてお はさせて頂こうという気持ちに がさせて頂こうという気持ちに がさせて頂こうという気持ちに なった時、献華をさせて頂いてお ります。

(世田谷教区 Kさん)

ただいております。

に感謝の気持ちで上げさせて い

献華をお上げする際、

お祖師様













#### ★こどもたちの会★

「喜びは家族や周囲の人々と共に!」



※御教歌:御弘通を大事と祈る心あればよろづの願ひ中にこもれり

